

KING CODE



ein multimediales Schul-/ Jugendprojekt

M.L.King – Day 2015

Anlässlich des Martin Luther King Days trafen wir uns zu einem Projekttag in der blu:boks Berlin in Lichtenberg. Einen thematischen Schwerpunkt bildete der Marsch in Selma vor 50 Jahren. Wir sahen Filmaufnahmen, in denen Schwarze versuchten, sich in Wählerlisten einzutragen bzw. wie der friedliche Marsch der Demonstranten, von Polizisten brutal niedergeknüppelt wurde. In kleinen Arbeitsgruppen wurde herausgearbeitet, wie wichtig es ist für Gerechtigkeit und Menschenrechte aufzustehen! Wir sprachen über unsere persönlichen Erfahrungen mit diskriminierenden und rassistischen Situationen in Schulen und im Alltag. Insbesondere der Erfahrungsaustausch war so intensiv, dass die Zeit viel zu schnell vorbei ging. Der nächste Projekttag ist schon in Planung!

Denk!mal 2015

Auch in diesem Jahr waren wir im Berliner Abgeordnetenhaus beim Jugendforum [Denk!mal](#) vom 19.-26.01.2015 vertreten. Über 900 Jugendliche beteiligten sich durch ganz unterschiedliche Projekte zum Thema „Suchen – Finden – Erinnern“. Auf der Abendveranstaltung am 21.01.2015 hatten wir dann die Gelegenheit, den Abgeordneten und Besuchern der Ausstellung unser Projekt und unsere vielfältigen Aktionen persönlich vorzustellen. So trafen wir u.a. die Bundestagsabgeordnete Gesine Löttsch.



King Day / Talkrunde



Denk!mal mit Dr. Gesine Löttsch (MdB)



Denk!mal 2015 am 21.01.2015



im Gespräch mit Ministerin Schwall-Düren

Zu Gast in der NRW-Landesvertretung

Neun Jugendliche des King-Code-Projektes waren am 28. Januar 2015 der Einladung zur Gedenkveranstaltung zum 70. Jahrestages der Befreiung des KZ-Auschwitz in der Landesvertretung NRW gefolgt, um einen sehr eindrucksvollen und bewegenden Abend mit der Ministerin Dr. Angelica Schwall-Düren zu erleben. Schüler_innen der Erich-Fried-Gesamtschule aus Herne gestalteten den Abend mit Liedern und Theaterszenen. Die Schule hat seit vielen Jahren das deutschlandweit einzigartigen Faches „Kohlegräberland“, das sich beispielhaft mit der Geschichte des Orte und der Region auseinandersetzt! Anschließend hatten wir die Gelegenheit mit den Jugendlichen aus Herne und der NRW-[Ministerin Dr. A. Schwall-Düren](#) ins Gespräch zu kommen, die selbst sehr interessiert an unserem Projekt waren.

8. Geschichtsmesse in Suhl

Vom 28.-31. Januar 2015 fand die [8. Geschichtsmesse](#), der Bundesstiftung zur Aufarbeitung der SED-Diktatur statt. Über 300 Personen waren ins Ringberg-Hotel nach Suhl gekommen, um u.a. über Bedeutung der Geschichtsaufarbeitung u.a. in Schulen zu diskutieren. Wir präsentierten das King-Code-Projekt nicht nur an einem eigenen Stand, sondern hatten auch die Möglichkeit, es in einem Workshop zu präsentieren, woraus sich eine Vielzahl von Kontakte und Gesprächen entwickelte.

Besonders interessant war das „Streitgespräch“ mit Rainer Eppelmann und dem thüringischen Ministerpräsidenten Bodo Ramelow am letzten Tagungstag.

NEU: DVD – Der King Code

Seit Mitte Januar 2015 ist DVD „Der King-Code“ bei der [Bundesstiftung Aufarbeitung](#) erschienen und kann dort auch erworben werden. Auf der DVD befinden sich neben der deutschen und englischen Fassung auch eine für Hörgeschädigte sowie pädagogisches Material.

Ehrenpreis 2015

Wie jedes Jahr würdigt der Schulverein des Rosa-Luxemburg-Gymnasiums am Geburtstag der Namensgeberin (5. März) das schulische und außerschulische Engagement von Schüler_innen. In diesem Jahr wurde das King-Code-Projekt in der Kategorie „politisches Engagement“ nominiert. Wir freuen uns schon auf die Preisverleihung am 5. März um 13 Uhr in der Aula des Rosa-Luxemburg-Gymnasiums.



Geschichtsmesse Suhl



Ausstellung in der John F. Kennedy Schule



NEU: DVD mit Material



US-Botschafter John Emerson im Zoo-Palast

King-AUSSTELLUNG - mehr als 4000 Besucher

Seit dem Start der Ausstellung konnte die Ausstellung an 13 Orten gezeigt werden und hatte über 4000 Besucher. Auch 2015 läuft die Ausstellung weiter. Interessierte Schulen, Bezirksämter und Gemeinden im gesamten Bundesgebiet können die Ausstellung für max. 3 Wochen ausleihen.

Auf der Projekthomepage sind alle Ausstellungstermine veröffentlicht. Ein Info-Heft für Interessenten steht auf der Homepage zur Download bereit. <http://www.king-code.de/ausstellung.htm>

„SELMA“ Filmpreview mit US-Botschafter John Emerson

Schon nach der Filmpremieren auf der Berlinale waren die Stimmen eindeutig: „Den Film muss man sehen!“ Zum Filmstart in Deutschland (am 19.02.2015) waren wir heute exklusiv von der Botschaft der USA in den Zoo-Palast eingeladen. Zusammen mit dem US-Botschafter John Emerson und ca. 150 anderer Jugendlichen sahen wir uns den Film „[SELMA](#)“ an. Es ist ein eindrucksvoller und packender Film, mit herausragenden Schauspielern – dem wir es wünschen, dass er den Oscar gewinnt. Wir drücken die Daumen! Ein Muss für JEDEN! Ein Beispiel – wie man gewaltlos die Welt verändern kann!

Um das Projekt aus 2015 zu finanzieren, benötigen wir dringend Ihre Unterstützung! Sie können dazu das **Spendenformular** von [betterplace.org](#) auf unserer Homepage nutzen. <http://www.king-code.de/kontakt%20impressum.htm>

Bilder, Videos, Statements finden sich auf der Projekthomepage www.king-code.de sowie bei Facebook unter: „Martin Luther King. Auf Spurensuche Dr. Kings 2013-2014“.

Für Anfragen, Rückfragen, Anregungen stehen wir gern zur Verfügung.
Ansprechpartner: Daniel Schmöcker | Mobil: 0177/ 85 77 510 | schmoecker@king-code.de
Saraya Gomis | Mobil: 0176/ 22 87 4552 | gomis@king-code.de

Postadresse: GJW Berlin-Brandenburg; Möllendorffstr. 53/ 3.OG ; 10367 Berlin